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做忠心的僕人（十四） 

親愛的弟兄姊妹平安 

        我們談到保羅在對老年婦人的勸勉裡面，期待老婦人的行動舉止著合佇敬虔。而保羅所認為的敬虔有三件事，就是提多書 2:3 所說

的，不說讒言，不給酒作奴僕，用善道教訓人。 

        不說讒言的意思是要在說話上完全，也就是要勒住自己的舌頭，在說話上完全，讓我們口中所出的每一句話都是對人的安慰、造就與

勸勉。 

        再來，不給酒作奴僕，就是我們要克制自己的私慾，進一步的意思是我們要制伏我們的肉體，讓我們在地面上的生活能成為獻給上帝

的活祭。 

        我們還有談到，屬肉體與屬靈本質上最大的不同就是上帝的主權，屬靈的人是在聖靈的統治下生活，屬肉體的是在自己與世界的掌管

下生活，而這就會帶來兩種不一樣的根基，一個屬基督、一個屬世界，也會帶來兩種不一樣的生命，一個是金銀寶石，一個是草木禾秸，

最後就帶來兩種不同的結果，一個是得賞賜，一個是受虧損。 

        親愛的弟兄姐妹，我們很容易放大我們的感受，我們的情緒也非常容易受到攪動。因為我們常常過度看重自己，過度強調我們自己的

想法、情緒或是傷害，但是這些反而會讓我們一直被肉體所綑綁。 

        所以我們要非常注意，不要讓我們的肉體，我們的自我來阻礙我們在上帝面前的純全，如同約伯記所記載的，約伯夫妻他們受傷的生

活確實很切身真實，但約伯的受傷卻不導致他犯罪，他的苦難完全不影響他在上帝面前的純全。 

        因為我們的信仰是在我們受到衝擊之後所表現出來的，因為那才會讓我們看出來，我們裡面所裝的到底是什麼。我們在關鍵時刻的選

擇，會表明我們真正的信仰，會顯出我們的生命是金銀寶石，或是草木禾秸，我們的生命品質會影響我們在上帝的眼中是什麼樣的器具。 

        但是我們要怎麼去面對我們的肉體，讓我們的肉體受到約束？使徒保羅說，他能夠面對的秘訣是獨獨倚靠互死人復活的上帝，而他能

夠倚靠讓死人復活的上帝的原因，是因為有寶貝在他的裡面，有基督的生命在他的裡面。所以他能受患難，但是無困迫；為難，也無失

望；抵著窘逐，也無受放拺；雖然受拍倒，也無死無。而這個寶貝不只在保羅裡面，也同樣在你們裡面，在我裡面。 

        但是要讓這個寶貝顯出它真正的價值，我們需要調整兩個部分，一個是價值觀，一個是奉獻關。我們要讓我們的價值觀，從原來自我

的、屬肉體的轉變成用永恆、屬天的價值觀。價值觀的調整會改變我們生命的各個層面，它會影響我們怎麼去看我們自己、怎麼去看別

人，會決定我們要怎麼來生活。就像保羅在大馬士革的直街遇見主對他說話的時候，他整個心被主吸引，整個人像著主開始轉變，然後他

為了那遇見主的一分鐘，奉獻了他的一生。 

        當屬天的價值觀在我們心中轉化我們的時候，我們就會不再一樣，這是我們改變最重要的一環，別人怎麼知道我們不一樣，因為他們

看見了我們屬天的價值觀。但是屬天的價值觀不是自己掉下來的，而是透過我們擺上在主面前來成就的，這就是奉獻關。我們擺上多少，

上帝就改變我們多少，但是我們首先要願意擺上，然後認真與聖靈同工來制伏我們的肉體，在我們裡面的肉體越少，基督就越多。 

        我們上次有說到，我們要像羅馬書 13:14 所說的，總要披戴主耶穌基督，不要為肉體安排，去放縱私慾。我們可以思考一下，我們要

怎麼披戴基督？之前恩忻還在小班的時候，她們的老師就開始訓練這些小朋友自己換衣服，特別是在早上的運動課結束後，老師就要他們

自己換衣服，到了現在中班還是有些孩子會換不好，為什麼會換不好？除了不會脫衣服、分不清正反面之外，還有孩子是忘了要把髒的衣

服脫下來，就直接穿上去了。 

        親愛的弟兄姐妹，我們要披戴基督也是一樣，必須先將原本穿在身上那一件舊的、髒的衣服脫下來，然後重新穿上基督這件新的衣

服，然後我們才會變成新的，別人也才看得出來我們是新的。就像那些受刑人出獄前的最後一件事，就是脫下囚衣換上一般的衣服，大家

才會知道這個人是自由的。 

        親愛的弟兄姐妹，這也是為什麼制伏自己的肉體如此重要，因為我們只有先脫下自己肉體的舊衣，才能穿上基督生命的新衣，這也是

為什麼我們要不厭其煩的一講再講的原因。我們不要害怕制伏我們的肉體，不要擔心要敗壞我們的肉體，我們的肉體原本就該被敗壞，只

有原有的肉體被敗壞，我們才能重獲新生，靈魂肉體都是新的。雖然過程很辛苦、很艱難，但是要記得這些痛苦是要讓我們能成就上帝的

義，要讓我們能看見上帝的榮光。如同哥林多後書 4:16-17 說的，所以，我們不喪膽。外體雖然毀壞，內心卻一天新似一天。我們這至暫

至輕的苦楚，要為我們成就極重無比、永遠的榮耀。 

        我們怎麼實際上去約束我們的肉體呢？從禱告開始，求聖靈幫助。我們先將我們需要對付的部分一件一件列出來，然後一項一項來禱

告，一次一樣就好，一直到成就。簡單來說，就是我們在禱告中求主光照我們需要調整的部分，將所領受的寫下來，然後開始為這些問題

禱告，一次一項，迫切地禱告，一直到我們看見改變，再換下一件。 
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        親愛的弟兄姐妹，當我們禱告希望能勝過肉體的時候，我們就必須真實的去做，真的按著聖靈的引導與聖經的教訓去做，一個完成

了，學好了，再換下一個，一個接一個，我們一定能經歷生命真實的改變與復興。          

        再來，當我們脫去舊人，披戴基督之後，我們還有一件事情，就是要用真理的腰帶束腰。我們應該知道在第一世紀的人在衣服穿好

後，一定要束上腰帶，這樣他們才能做事。同樣的，我們雖然披戴基督的新衣，但是我們仍然要束上腰帶，而且是要束上真理的腰帶，意

思是我們要用真理來勒住我們的全身，代表我們每一件事都要行在真理的裡面，因為基督的樣式就是在真理中顯明的。 

        所以我們在提多書 2:3 的前半可以看見兩件事情，一是要對付自己的肉體，包含舌頭，二是要用真理來勒住我們，也就是我們要追求

認識真理，然後用真理來避免肉體長出來，以至於我們能行出真理。所以請我們一定要有穩定的靈修與讀經的生活，這是我們信仰的基本

功，因為我們需要用真理的話語來檢視並查驗我們自己本身的行為，讓我們能進步到完全，也就是保羅所說的純全。 

        在讀經的部分，我們之前有說到，讀經跟靈修真的可以改變我們，但是我們在讀經上一定都會碰到一個相同的困難，就是讀了一段時

間之後，可能發現沒什麼改變，或是讀了一段時間，發現沒有特別得著，還是讀了一段時間，發現讀過的都忘記了，什麼東西都沒有留下

來。但是請我們一定要記得，在我們每天讀經的時候，上帝的話就流過我們，生命的道就流過我們，這個時候就已經帶來了我們肉體心神

的潔淨和生命的更新，也許我們記不住聖經的話，但是我們已經在真理的裡面摸到生命的源頭，摸到啟示真理的聖靈，摸到對我們說話的

上帝。 

        改變的過程是需要等候的，我們是一點一點的被改變，一點一點的被煉淨，一點一點的被更新。所以親愛的弟兄姐妹，不要因為會忘

記就不讀經，不要因為沒有什麼感覺或領受就覺得靈修沒有果效。我們需要有一個確信，在我們每一次的讀經跟靈修中，上帝的話會一次

又一次的進入我們裡面，一點一點的成為我們生命，成為我們的力量，成為我們這個人的一部分。 

        我們不一定要在很短的時間內找出自己在讀經之後有什麼不同，因為那個是一個過程，是一個成長，是生命境界的累積。我們要看的

是我們有沒有讓上帝的話成為我們主觀真實的經歷，意思是我們要讓聖經來影響我們的決定，因為能影響我們的選擇與決定的東西，對我

們就是有權威的。聖經對我們的生命有沒有權威，就在於聖經的教訓能不能影響我們的選擇。 

        當我們要憑著自己的想法做決定的時候，我們有沒有想到箴言 3:5 所說的，你要專心仰賴耶和華，不可倚靠自己的聰明，在你一切所

行的事上都要認定他，他必指引你的路。然後我們願意放下我們自己的想法？ 

        在我們覺得受委屈、痛苦，想靠自己做點什麼，或自己申冤的時候，我們有沒有想到詩篇 62:1 說，我的心默默無聲，專等候 神；

我的救恩是從他而來。然後我們把主權交給上帝，讓上帝自己來做？如同羅馬書 12:19 所說的，親愛的弟兄，不要自己伸冤，寧可讓步，

聽憑主怒（或譯：讓人發怒）；因為經上記著：「主說：『伸冤在我，我必報應。』」 

        當我們害怕、擔心自己沒有能力的時候，我們有沒有想到以賽亞書 41:10 所說的，你不要害怕，因為我與你同在；不要驚惶，因為我

是你的神。我必堅固你，我必幫助你；我必用我公義的右手扶持你。然後我們願意跟著主堅定的往前走？ 

        我們只有真實主觀經歷上帝的話，從最小的事上開始順服真理的教訓，我們才會知道上帝的話一句都不落空，我們才會知道為什麼上

帝的話是我們生命的糧，是我們路上的光，是我們人生的智慧，是教會建造的根基，是屬靈爭戰的兵器。求主幫助我們，讓我們的讀經能

夠真的讀出基督，真的到主面前來遇見說話的上帝，擁有屬靈的曉悟與真理的亮光，明白上帝永遠旨意。 

        親愛的弟兄姐妹，相信我們只要忠心按著時間，做該做的、讀該讀的、遵行應該遵行的，時間到了生命自然成長，而且是健康的成

長。但是請我們要讓聖經的真理真的影響我們的決定，讓在每一天的靈修中不斷的用聖經的真理來檢視、查驗、責備和調整我們自己，讓

我們能每天跟上上帝的腳步。 

        因為面對上帝的話語，一個非常重要的前提就是順服，知道了卻不去做，比不知道沒去做的罪更大。不要覺得今天我們不順服，好像

沒什麼事發生，這樣我們就會有一種錯覺，覺得不順服主是可以的，所以我們聽見真理的要求、聽見恩膏的教訓、聽到上帝話語的扎心，

我們沒有行動，我們覺得也沒什麼，上帝也沒有管教，我們還是繼續做我們自己，不靈修、不讀經、不禱告、不敬拜，體貼自己還是超過

體貼上帝。當我們一直這樣的時候，有的時候確實主會直接出手管教我們，有的時候好像主沒有什麼動靜，但是主的話將來都要回頭來審

判我們，如同約翰福音 12:47-48 說，若有人聽見我的話不遵守，我不審判他。我來本不是要審判世界，乃是要拯救世界。棄絕我、不領受

我話的人，有審判他的─就是我所講的道在末日要審判他。 

        親愛的弟兄姐妹，我們今天要一起和主同坐席，要一起來領受主的身體與寶血，我們需要在主的十字架前重新來立志，對主說，主我

願意讓你真的成為我的主，求你來潔淨我，讓我能脫離肉體一切的敗壞，我願意倒空我自己讓祢的生命能完全進入我的裡面，替換我舊

的、罪惡的生命，我願意自己卑微，讓我的身軀常常帶主祢的死，互主祢的活能顯明佇阮的身軀，我願意單單誇口自己的軟弱，讓主祢的

氣力住佇我，讓我或是對死，或是對活，都做祢忠心的奴僕與合用的器具，讓基督佇我的身軀得著榮光。 


